

**Revista de
Neuro - Psiquiatría**

NEURO - PSICOLOGÍA

Revista de Neuro-Psiquiatría

ISSN: 0034-8597

revista.neuro.psiquiatria@oficinas-upch.pe

Universidad Peruana Cayetano Heredia
Perú

Alarcón, Renato D.

Javier Mariátegui y el futuro de la Revista de Neuro-Psiquiatría.

Revista de Neuro-Psiquiatría, vol. 71, núm. 1-4, 2008, pp. 1-2

Universidad Peruana Cayetano Heredia

Lima, Perú

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=372036927001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org



Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

Javier Mariátegui y el futuro de la *Revista de Neuro-Psiquiatría*.

Javier Mariátegui and the future of the *Revista de Neuro-Psiquiatría*.

El fallecimiento de Javier Mariátegui Chiappe, el 18 de agosto de este año, trajo consigo el dolor y la tristeza de una desaparición inesperada, así como los enormes desafíos – que son también deber ineludible – de continuar su multifacética obra, si no con el brillo y el vuelo que sólo él podría conferirle, con la promesa de mantener la esencia de los principios académicos y morales que su figura y su trayectoria personificaron con autenticidad y vocación de permanencia. Aspecto cardinal de esa su tarea vital fue la dirección de la *Revista de Neuro-Psiquiatría*, a su cargo por espacio de más de treinta años, sucediendo a uno de sus fundadores, el Profesor Honorio Delgado. La *Revista* fue, para Mariátegui, cantera de inquietudes intelectuales y clínicas, tribuna de una predica sistemática y sólida, aula abierta a investigadores, educadores, colegas, amigos y discípulos y – tanto o más importante que todo ello – legado intensamente sentido de maestros excepcionales y compromiso genuino con la historia de su profesión y con la cultura de su país y de su continente.

Su partida fue también un llamado. Mariátegui había vinculado plenamente su labor al frente de la Cátedra Honorio Delgado en la Universidad Peruana Cayetano Heredia, desde 1989, con la publicación y la existencia formal de la *Revista*, aún cuando él continuó proveyendo el fundamental respaldo administrativo y financiero que todo aquello exigía. Hace dos años, su visión de futuro, lo llevó a contactar a los organismos directrices de la Universidad y de la Facultad de Medicina “Alberto Hurtado” para hacer de la *Revista de Neuro-Psiquiatría*, publicación oficial de la institución, manteniendo sus objetivos de principio y la frecuencia establecida. Si bien no le fue posible publicar los números correspondientes al año 2008, las gestiones culminaron exitosamente ya que su hogar académico respondió con presteza a su pedido. Su sucesor en el titularato de la Cátedra Honorio Delgado asumió de inmediato la responsabilidad de materializar con creces la visión y los planteamientos de Mariátegui.

La continuidad en la publicación de la *Revista* está pues garantizada por una institución académica que sabe de desafíos y posee el élan trascendente que le dieron sus fundadores. Es por ello que el primer objetivo de esta nueva etapa se convirtió en un simple acto de justicia. La publicación que cubrirá el año 2008 – Volumen 71, N° 1-4 – será un homenaje a la memoria de Javier Mariátegui Chiappe y el Titular de la Cátedra Honorio Delgado oficiará de Editor en Jefe interino para los años 2008 y 2009. La labor de estructurar el contenido del homenaje, convocar a autores peruanos y de otros países y publicar sus colaboraciones en este número ha sido intensa pero la respuesta solidaria y entusiasta a nuestro llamado la ha recompensado plenamente.

El número se inicia, como no podía ser de otra manera, con un artículo de la pluma javier mariateguiana, que es a la vez inspiración elocuente y elaboración creativa sobre un tópico trascendente y crítico: la medicina como ciencia social. Incluye luego ensayos que enfocan el trabajo del homenajeado desde la perspectiva hermeneútica en

el examen de obras literarias de profundo impacto psiquiátrico y psicológico hasta su vinculación con principios y conceptos inalienables y con acciones concretas dentro del contexto de la psiquiatría latinoamericana. Y, luego de sendos artículos sobre la relación del Amauta José Carlos Mariátegui con el psicoanálisis y sobre un original modelo explicativo del síndrome depresivo, tres artículos de investigación original sobre temas caros a los muchos intereses heurísticos de Javier Mariátegui preceden a un ensayo de cierre sobre vivencias clínicas de características dramáticas y, por lo mismo, didácticamente relevantes.

Creemos que Don Javier vería con placer las implicaciones de este número. Con su proverbial bonhomía, posiblemente nos agradecería el homenaje pero, calando más hondo en lo que será de ahora en adelante la ruta editorial de su *Revista* y en la herencia intelectual de Delgado y Trelles, nos alentaría con firmeza y ternura a no perder de vista la luz de genio y figura que guió su trayectoria terrenal. Ese aliento y esa inspiración son precisamente los pilares de nuestra promesa.

Tal como se señala arriba, la *Revista de Neuro-Psiquiatría* contará con un nuevo equipo de liderazgo editorial a partir del año 2010. Se cuenta ya con una nómina de miembros de los Comités Consultivos Nacionales e Internacionales (publicados en este número) y en la próxima edición se anunciarán los nombres de los nuevos Editores-en Jefe- y Editores Asociados. Se hallan también en discusión diversos cambios de tipo técnico relacionados con presentación, formato y posibles versiones electrónicas. Igualmente, el reconocimiento por parte de más de una o dos bases de datos de publicaciones científicas de impacto es un objetivo hacia el cual se trabajará con continuado empeño. Los números correspondientes al Volumen 72, rendirán homenaje al Prof. Honorio Delgado en el cuadragésimo aniversario de su fallecimiento.

Renato D. Alarcón¹

¹ Médico-Psiquiatra, Mayo Clinic College of Medicine and Mood Disorders Unit, Mayo Psychiatry and Psychology Treatment Center, EEUU. Titular de la Cátedra Honorio Delgado, Universidad Peruana Cayetano Heredia. Lima, Perú. Direcciones electrónicas: alarcon.renato@mayo.edu; renato.alarcon@upch.pe